

発行人  
学園南地域自治協議会  
総務広報委員会委員長  
松岡忠  
編集責任  
ふれあい新聞編集委員

# 学園南



# 謹賀新年



## 地域自治協議会活動

学園南地域自治協議会

会長 温井 久男

新年明けましておめでとうございます。  
学園南地区的皆様にはすこやかな新春をお迎えのことと、心からお喜び申し上げます。

昨年は、地域自治協議会活動に對し各役員の方々には多くのご協力を得、感謝申し上げます。地域の皆様には活動に対するご理解とご協力・ご支援、誠に有難うございました。

安全・安心な町づくりは、自治会役員も含めた住民全ての方々のつながり・絆が大切です。最近では自治会をはじめとする地域の地縁組織への加入率低下、少子高齢化の進行、行政の財源不足等の影響が大きく、役員の担い手不足や自治会への無関心が顕著に現れてきています。当地区内も同様の課題を抱えており、本年は各役員の方々と課題解決に向けた検証を

行い、自治会組織の見直しと組織強化に努めてまいりたいと考えますので、ご協力の程よろしくお願ひ致します。

「ふれあい ささえあう 元気な町づくり」の目標に向け、一人ひとりが満足できる目に見える行動をみんなで進めてまいります。

## 自治部会の活動

### 【1丁目自治会】

会長 辻井 杏奈

学園南一丁目自治会は、10月20日（日）に自治会独自の防災訓練を行い、36名の方が参加してくださりました。実際の災害を想定した動きができて、更に防災に関する意識を高められたよう思います。

### 【1丁目パークスイーツ管理組合自治会】

会長 川合 裕一郎



バスにて橿原考古学研究所へ

### 【3丁目自治会】

会長 藤本 優樹

毎月第1・3火曜日の16時から防犯パトロールで地域を回っています。夏場は暑いので20時からです。現在3名で回っていますが、地域全体で犯罪を防ぐという見地から、もう少し人数が増えてほしいところです。1回30分くらいで、いい運動になります。

実施しました。火災が発生した令和6年度 防災訓練 9月29日（日）に防災訓練を

という想定のもと避難経路を通して、エントランスに集合しました。また、参加された住民の方々は管理会社からの説明に、熱心に耳を傾けておられました。

パトロール（ゴミ拾い）と児童の下校見守りを実施しております。また年1回美化活動を実施しており、今年度は10月20日に実施し、多くの方にご参加いただきました。

### 【2丁目南苑自治会】

会長 濱北 千春

南苑自治会では、バス旅行、日常のちょっとした困り事を請け負う「お手伝い運動」、防犯パトロール、災害時黄色い旗の全世帯配布、通学路の劣化看板の修繕要望書提出などの活動を進めてまいりました。



### 【3丁目北自治会】

会長 城ノ内 太志





子ども見守り隊出発式

自治会役員、住民の皆様には下校時間に合わせた「ながら活動」等で、玄関前や通学路において見守り活動をお願いします。

この事件を風化させないために、令和6年11月18日に「子ども見守り活動」が実施され、当地区では安全推進委員6名が活動を行いました。(下校時間に3箇所で立哨)

令和6年11月17日で奈良市小1女児殺害事件から20年を迎えました。

この事件を風化させないために、令和6年11月18日に「子ども見守り活動」が実施され、当地区では安全推進委員6名が活動を行いました。(下校時間に3箇所で立哨)

地域安全推進委員

学園南支部  
支部長岡村 薦

## 「子ども安全の日」見守り活動実施

### あやめ池・学園南地区人権推進協議会活動

ぶらり散歩

「新なら発見」に参加して

井上 和子



## 飛び出し君設置

少年指導員 加藤 光彦  
「飛びだし君」を地区内に2箇所設置しました。  
(学園南二丁目)



### 令和6年度 赤い羽根共同募金・日本赤十字募金額一覧

学園南地域自治協議会 令和6年12月1日現在

自治会名	赤い羽根A募金	赤い羽根B募金	日赤募金額	合計
学園南1丁目	30,500	40,000	44,000	114,500
パークスイーツ	28,500	10,800	23,500	62,800
学園南2丁目	31,500	1,000	27,000	59,500
学園南2丁目西郊住宅	14,750	11,000	13,500	39,250
学園南2丁目南苑	33,500	30,300	42,500	106,300
学園南3丁目	25,250	17,000	29,500	71,750
学園南3丁目北	21,250	11,000	13,000	45,250
学園南3丁目中	16,500	0	9,000	25,500
学園南3丁目南	11,250	0	10,000	21,250
社会福祉協議会		10,000		10,000
民生児童協議会		10,000		10,000
合計	213,000	141,100	212,000	566,100

赤い羽根共同募金及び日本赤十字募金にご協力ありがとうございました。募金の一部は地域に還付され、ふれあいネットワーク、ふれあい広場、子育て支援等、自分のまちをよくするしくみとして役立っています。

あやめ池・学園南地区人権教育推進協議会主催の「ぶらり散歩」に参加しました。6月19日に晴天のもと、20名ほどで奈良町を散策。案内してくださいった大谷様から興味深いお話をたくさん聞かせていただき、楽しく学びの多い時間でした。赤穂浪士の一人が奈良の東向町に住んでいたなんて驚きです。そこから仇討ち



## 防災・防犯部会の活動

会長 佐野 達

学園南地区の皆さん、日頃は当地区的防災・防犯活動にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。

先ずは、10月27日あやめ池小学校で行われました当地区的防災訓練にご参加、ご協力いただきました皆さん、誠に有難うございました。

毎年行っている救命救急やAED・ロープワーク講習に加え、初めて消防団（伏見分団）との共同放水訓練、そしてドクターへり見学、カレー焼き出し訓練と内容も豊富で充実、全てをやり遂げることができました。

6月に行いました「地区防災会議」では、座学として当地域の防災体制の確認と防災基礎知識等の習熟に取り組んでいただき、個々の防災力の向上に役立てていただきました。

「まさかの時」を想定し平時に準備し心掛けておく。防災・減災の観点から大切な機会となりました。

におきましては、近年の常習犯罪である「特殊詐欺」に加え、「無差別・闇バイト強盗」対策等の勉強会を実施する予定です。  
学園南地区を安心・安全の町として確立する。そんな思いで皆さまと力を合わせ日々活動をして参りたいと考えております。宜しくお願ひいたします。



副会長 白井純子さんが、2024年度防災士試験を受験され、資格を取得されました。（当地区的防災士は6人となりました。）



防犯講習会 2月



防災会議 6月



## 防災訓練



◆消防団（伏見分団）

ゲーム感覚でe-スポーツを楽しむ  
ふれあいネットワークe-スポーツ

また、毎週木曜日には、いきいき百歳体操を実施し地域住民の健康増進に努めています。高齢者が増え健康保険の財政が悪化する中、いきいき百歳体操を通じて健康寿命を延ばしていきませんか。

体操の後には、麻雀、カラオケ、コーラスのほか今年からe-スポーツも取り入れ楽しみながら健康維持が出来るよう努めています。

今年も10月6日に学園前ホールにおいて、「第25回ふれあい広場」が開催され地域住民の皆様の交流、親睦が図られました。

## 福祉部会の活動

会長 森岡 博



桂九ノ一さんの落語▶



◀第一回目から出演してくださっている岡田由美子先生(ソプラノ歌手)  
子どもたちの合唱を指導してくださっています。

## ICT教室



スマホ・パソコンのお困りごと解消を目指して教室を開いています。スマホのラインの使い方が難しい、撮影した写真の整理方法がわからないという方から、仕事で使うエクセルが難しいなど働いている方まで様々な方を教えています。  
(自治会以外の方でも受講可)

詳しくはこちらから

◆<https://gakuen-minami.com/fukushi/ict/>

◆問い合わせ先 iwa7@v101.vaio.ne.jp ☎ 0742-45-2411 岩本まで



# ぶちっこパーク

ぶちっこパークは未就園児対象の親子サークルです。

月3回程度火曜日10時から11時半まで西部公民館で

活動をしており民生主任児童委員がサポートとして参加しています。

活動内容はリトミックや絵本読みや手遊びを毎回おこないシーズンごとの行事(夏祭りハロウィン、クリスマス等)を取り入れて親子で楽しめる企画をしています。

## 学園南 いきいき子ども会

会長 植 康子

超える皆さんのが参加してください、大きな声で元気よく町内を廻りました。

その他の行事運営についても、自治会員の皆様による活動費の援助があつての

事と感謝しています。いつも子ども達を見守って頂き有難うございます。これからも、子ども会へのご理解とご協力をよろしくお願ひします。

## 昔あそび

学園南地区学校コーディネーター

松本 奈美

12月6日(金)に、あやめ池小学校で昔遊びの支援活動を行いました。

1年生の生活科の授業で「昔遊びをしよう」の学習をしました。お手玉・コマ回し・だるま落とし・けん玉・羽根つき・ヨーヨー・折り紙を地域ボランティアの皆様から教えて頂きました。繰り返し挑戦して出来るようになると嬉しそうな表情を見せる1年生の子どもたち。

今の遊びとは違う昔の遊びに興味津々に取組みました。地域の方に温かく包まれた子どもたちは昔の遊びへと関心を深めることができました。

今年度の会員は地域の小学生、約40名です。地域のお子さん達とその保護者の皆さんが、同じ時間、同じ体験を共有することで、地域全体で子ども達の成長を見守ることができると思います。様々な行事を企画していますが、いつも笑顔がいっぱいです。あやめ池神社の子どもみこしには、保護者と子ども達、合計60人を



▶ディキャンプ

のどか村でのそば打ち体験

重な経験を大切にし共に子ども達の成長を見守る場でやリフレッシュの場となっています。またママさん同士の交流も深められるステキな出会いの場もあります。

ぶちっこパークは、お子さん同士はいうまでもなくお母さんや家族同士の繋がり理解とご協力をよろしくお願いします。見学随時募集しています。



Instagram  
putikkopark





# 学園前アートフェスタ2024

**学園前アートフェスタ  
2024までの歩みと  
これから**



委員長 広嶋 嘉昭  
実行委員会

昨年、当実行委員会は発足10年目を迎え、現代アートビーンナーレ（隔年開催）展を11月9日から1週間開催、皆様のご支援を頂き、お陰様で好評のうちに閉幕いたしました。

今日までに、このイベント生みの親の、富岡帝塚山学園理事長兼学園長並びに仲川奈良市長様をはじめ、多くの方々にご支援を頂きました。とりわけアートフェスタを盛り上げて頂いた、現代アートの招聘並びに公募作家とジャンルを問わない地元作家総勢233人と12組。

さらにライブコンサートや演劇等の出演では、46人と80組の方々に熱いパフォーマンスを力一杯発信して頂きました。又、来場者は94,503人の方々に至福の時を体感して頂けたことなどを通して、地

域が元気を取り戻すとともに、地元住民同士や来場者との交流が一層促進されてきたことは、大きな喜びとするところです。



後列左より 村内委員／仲川奈良市長／猿橋委員  
前列左より 中野委員／富岡委員／広嶋委員長／鎌田委員  
上掲左より 浅野副委員長／首藤委員

今年はプレイベントとして11月5日から5日間、地元作家と小さな音楽祭を計画し、現在アートフェスタ開催委員会で企画協議が始まっています。実行委員会は「つながる学園前」をテーマに、内容の充実したイベントを今後も企画発信していきたいと思っています。

今後とも引き続きご理解とご支援賜りますようお願い申し上げます。

## 協賛いただいた方々(順不同)

植 康子	前田 紀夫
宇治 洋昭	増田 光憲
岡 紀子	田中 一司
奥 美和子	宮 華仁
尾 俊一	山 嶽久
太 仁美	井 正文
木 信由	田 博子
澤 純子	山 吉正
藤 和雪	井 葵一
井 秀子	城 孝真
村 義久	西 伸尚
本 謙修	野 内貴
江 謙徹	田 富正
橋 隆弘	田 貴洋
前 謙孝	田 英夫
諸 和泰	岡 菜都
織 修	吉 優樹
田 泰	岡 優樹
金 濱北	西 優淑惠
澤 濱北	

掲載辞退者3名

皆さまのご支援に感謝いたします。



**ボランティアの  
みなさん**

学園前アートフェスタ  
WEBサイト  
[gakuenmae-af.com](http://gakuenmae-af.com)



学園南地域自治協議会WEBサイト  
[gakuen-minami.com](http://gakuen-minami.com)

